









MEDIENMITTEILUNG

Luzern, 23. April 2021

Stadt Luzern

Allianz reicht Petition für die Regulierung von Airbnb mit 1'011 Unterschriften ein

Die Allianz, bestehend aus dem Mieterinnen- und Mieterverband, Casafair, den Grünen Stadt Luzern, der Juso und der SP Stadt Luzern, hat heute Freitag, 23. April 2021, die Petition «Wohnraum schützen – Airbnb regulieren» mit über 1'011 Unterschriften eingereicht. Die grosse Unterstützung zeigt, dass es in der Stadt Luzern eine effektive Regulierung von Airbnb braucht.

Airbnb, Business/Serviced Apartments und andere Angebote sind weiter auf dem Vormarsch. In der Stadt Luzern werden rund 300 Wohnungen von professionellen und kommerziellen Anbietern online zu lukrativen Preisen angeboten. Die negativen Folgen dieser Situation bekommen die Bewohner:innen der Stadt Luzern direkt zu spüren: Mieten steigen, Wohnraum geht verloren.

Auf diese unhaltbare Situation reagiert der Stadtrat mit einer laschen 2%-Regelung, welche gar die Umnutzung 300 weiterer Wohnungen für die kommerzielle Kurzzeitvermietung ermöglichen würde. Über 1'011 Stadtluzerner:innen haben nun ein Zeichen gesetzt und haben die Petition «Wohnraum schützen – Airbnb regulieren» unterschrieben, welche von der SP Stadt Luzern, den Grünen Stadt Luzern, dem Mieterinnen- und Mieterverband, Casafair und der Juso lanciert wurde.

Die Unterschriften kamen in nur fünf Wochen zusammen. Dies verdeutlicht die Dringlichkeit des Anliegens einer effektiven Regulierung von Airbnb und anderen Anbietern. Der Stadtrat ist nun aufgefordert zu handeln und einen Plan vorzulegen, wie er die Situation entschärfen will. Es braucht baldmöglichst eine strenge Regulierung, die sicherstellt, dass der aktuell schon knappe städtische Wohnraum geschützt wird und bezahlbar bleibt.

Die über 1'011 Unterstützer:innen der Petition sowie die Grünen Stadt Luzern, die SP Stadt Luzern, Juso, der Mieterinnen- und Mieterverband und Casafair werden die weitere Entwicklung der Airbnb-Thematik in der Stadt Luzern und die Reaktion des Stadtrates genau beobachten.

Für Rückfragen stehen zur Verfügung:

Yannick Gauch, Co-Präsident der SP Stadt Luzern, +41 76 443 61 40, yannick.gauch@gmail.com

Mario Stübi, Vorstand Mieterinnen- und Mieterverband, +41 78 764 75 85, mario@nznz.ch

Jörg Häfliger, Vorstand Casafair Zentralschweiz, +41 41 420 33 54, ihaefliger@gmx.ch

Christian Hochstrasser, Fraktionspräsident GRÜNE Stadt Luzern, +41 78 721 86 75, christian.hochstrasser@gruene-luzern.ch

Elias Balmer, Vorstand Juso Luzern, +41 79 860 80 18, eli.balmer@bluewin.ch